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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Schul- und Kulturausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 01.12.2020 

 Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr 

 Sitzungsende: 17:25 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Eingang Bürgermeister-Anklam-Platz, 
26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Johann Reiter  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Gila Altmann Vertretung für Frau Viola Czerwonka 
Herr Harald Bathmann  
Frau Erika Biermann  
Herr Rolf-Werner Blesene  
Herr Dieter Franzen  
Herr Theo Frerichs  
Frau Antje Harms  
Frau Sonja Jakob  
Frau Jabine Janssen Vertretung für Frau Silvia Lübcke 
Herr Konrad Madena  
Herr Artur Mannott Vertretung für Frau Gabriele Schapp 
Herr Reinhard Warmulla ab 17:12 
 
Vertreter Schule  
Herr René Martens  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Schüler  
Frau Lara Sophie Siebels  
 
von der Verwaltung  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Anneke Schipper Protokollführerin 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Silvia Lübcke  
Frau Gabriele Schapp  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17.05 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 29.09.2020 
 
Frau Jacob merkt an, dass die Präsentation zum Digitalpakt nicht wie angekündigt dem Pro-
tokoll beigefügt worden sei.  
Das Protokoll vom 29.09.2020 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

13 Ja- Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Reiter schlägt vor, den TOP 7 Sachstand und weiteres Vorgehen Digitalpakt zuletzt zu 
behandeln und die beiden anderen Punkte vorzuziehen.  
 
Mit dieser Änderung wird die Tagesordnung festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
TOP 7 Berufung von Schülervertreter*innen in den Schul- und Kulturausschuss 

Vorlage: 20/212 
 
Der Vorsitzende stellt die Vorlage vor. Sodann wird darüber angestimmt. 
 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Für den Schul- und Kulturausschuss der Stadt Aurich werden folgende Mitglieder gemäß § 
11 des Niedersächsischen Schulgesetztes (NSchG) für die Vertreter der Schüler benannt: 
 

 Emely Lange 
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sowie als Stellvertreter: 
 

 Pauline Franzen 

 Keno Damm 

Abstimmungsergebnis: 

 
15 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 
TOP 8 Prognose Schülerzahlen 2021/2022 -2026/2027 

Vorlage: 20/211 
 
Der Vorsitzende stellt die Vorlage vor. Sodann wird darüber angestimmt. 
 
 
 
TOP 9 Sachstand und weiteres Vorgehen Digitalpakt 

Vorlage: 20/182 
 
Herr Kuiper erläutert die Vorlage ausführlich.  
 
Frau Jakob erkundigt sich danach, ob die angestrebten Investitionen von der Haushaltssper-
re betroffen seien. Herr Kuiper versichert, dass die Vorlage sowohl mit dem Bürgermeister 
als auch mit der Kämmerei abgestimmt sei. Weiterhin seien die Investitionen erst für den 
Haushalt 2021 bestimmt, sodass die Haushaltssperre hier nicht greife. 
 
Frau Altmann erkundigt sich nach den Folgekosten und der erwarteten Lebensdauer der 
Endgeräte. Herr Schiefelbein prognostiziert eine durchschnittliche Nutzungsdauer von 5 Jah-
ren. Die erwarteten laufenden Kosten wären in der Vorlage ausgewiesen.  
 
Frau Janssen möchte wissen, ob die IT-Abteilung der Stadt personell so ausgestattet sei, 
dass der Mehraufwand dauerhaft bewältigt werden könne.  
 
Herr Schiefelbein gibt an, dass dies derzeit nicht der Fall sei. Langfristig müsse entweder 
das Personal des Sachgebietes aufgestockt oder aber eine Fremdfirma beauftragt werden. 
Er selbst sei jedoch der Ansicht, es wäre besser, die Betreuung selbst zu übernehmen, um 
größtmögliche Synergieeffekte zu erhalten und man zugleich nicht absehen könne, wie sich 
der Markt entwickeln würde.  
 
Frau Jakobs erkundigt sich danach, ob der Erhalt der Fördersumme an Bedingungen ge-
knüpft sei. Herr Kuiper erläutert, dass die Erfüllung bestimmter Standards gefordert wäre, 
was jedoch bei der Planung berücksichtigt wurde.  
 
Insgesamt findet das Vorhaben Zustimmung unter den Mitgliedern. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Umsetzung des Digitalpaktes wird beschlossen. Im Rahmen des Digitalpaktes werden 
die notwendige Infrastruktur geschaffen und Endgeräte gemäß Sachverhalt angeschafft.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 10.1 Luftfilter an Schulen 
 
Frau Altmann erkundigt sich nach dem Einsatz von Luftfiltern in den Schulen.  
 
Herr Kuiper erläutert, das Land habe insgesamt 24 Millionen Euro in Aussicht gestellt, von 
denen ein Teil auch zur besseren Ausstattung mit Hygienemaßnahmen, wie Spuckschutzen, 
Masken oder auch Luftfiltern vorgesehen sei. Obwohl noch keine genauen Richtlinien vorlä-
gen, sehe es so aus, als könnten die Schulen weitgehend selbstverantwortlich über dieses 
Geld bestimmen. Bei Maßnahmen, die zum Beispiel mit Montagearbeiten in Verbindung 
stünden, wäre aber in jedem Fall das Gebäudemanagement hinzu zu ziehen. 
 
 
 
TOP 10.2 Kunstschule und MachMitMuseum 
 
Herr Warmulla erkundigt sich nach den Folgen der im Sanierungsausschuss vorgestellten 
Verkleinerung der Kunstschule und des MachMitMuseums.  
 
Herr Kuiper erläutert, für die baulichen Umstände sei der Sanierungsausschuss zuständig. 
Die inhaltlichen Konzepte der Einrichtung würden jedoch zur gegebener Zeit im Schul- und 
Kulturausschuss vorgestellt werden. 
 
 
TOP 11 Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 17:25 Uhr. 
 
 
     

Reiter 
(Vorsitzender) 

 Kuiper 
(FBL 2) 

 Schipper 
(Protokollführerin) 
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